

## CAPÍTULO DOS

# PRIMER VISTAZO

*Que dice de Ciro: Es mi pastor, y cumplirá todo lo que yo quiero, al decir a Jerusalén: Serás edificada; y al templo: Serás fundado. Así dice Jehová a su ungido, a Ciro, al cual tomé yo por su mano derecha, para sujetar naciones delante de él y desatar lomos de reyes; para abrir delante de él puertas, y las puertas no se cerrarán.*

— Isaías 44:28 a 45:1

**N**uestro primer vistazo *detrás del velo* pudiera ser vacilante y experimental. No miraríamos mucho tiempo por temor a ser contaminados.

Nuestras observaciones se distinguirán por ver sólo las Escrituras. Creyendo que las Escrituras son inspiradas por Dios, las aceptamos sin evidencia alguna que parezca señalar lo contrario. Existen literalmente cientos y quizá miles de casos en los que los hombres pensaban que la Biblia estaba equivocada, para finalmente descubrir por una mejor investigación e información adicional que la Biblia estaba en lo correcto y que sus críticos estaban equivocados.

Sin embargo, al mirar tras el velo estaremos sondeando áreas sobre las cuales la Biblia no da información

específica. Es cierto que hay peligros que deben evitarse, pero se nos promete cierta "libertad" de entrar al lugar santísimo por la sangre de Jesucristo. Este es un camino nuevo y vivo que él nos abrió "a través del velo, esto es, de su carne".

Por lo tanto, miremos "*detrás del velo*" o "*detrás de las escenas*" de Ciro. Al hacerlo así estaremos indagando la experiencia personal de alguien comparándolo con el estudio de un pasaje de las Escrituras.

Es un hecho que el libro de Isaías menciona a un conquistador llamado Ciro quien autorizaría la edificación de Jerusalén y la fundación del templo. Sin embargo, en ese entonces, ni Jerusalén ni el templo habían sido destruidos.

Isaías vivió en el siglo octavo antes de Jesucristo. Su ministerio profético se dio en los días de los reinados de Uzías, Jotam, Acáz y Ezequías (Isaías 1:1). Si él comenzó su ministerio teniendo veinte años, ha de haber tenido más de ochenta años cuando murió el rey Ezequías.

Ciro, acerca de quien escribió estas predicciones proféticas, no nacería sino hasta en el año 600 a. C.

La mayoría de los niños no nacen antes de los nueve meses de su concepción, pero a Ciro ya lo esperaba el mundo antes de que fuese concebido en el vientre de su madre.

Keil y Delitzsch observan que Ciro fue el único rey gentil a quien Jehová llamó su "ungido".

De este modo tenemos hechos extraordinarios que no se pueden rebatir o contradecir y entre más seriamente investiguemos, la historia será más sorprendente. En vista de que tanto Jesucristo como Ciro son llamados los ungidos de Dios, no debe sorprendernos descubrir algunas similitudes rodeando las circunstancias de la entrada de ellos al mundo.

En particular, debemos señalar el anhelo de Satanás de tener por muertos a estos dos bebés para frustrar así el plan de Dios y lograr que las profecías de Dios no se llevaran a cabo.

El nombre *Ciro* es la forma latina de la antigua palabra persa "Kurush" y se aplica a tres hombres prominentes de la historia.

*Ciro I*: el hijo de Teispes y abuelo de *Ciro el Grande*. Él vivió y reinó en el siglo VII a. C.

*Ciro II*: llamado *Ciro el Grande*. Él reinó desde el año 559 a. C. hasta su muerte en el año 530 a. C. Es este *Ciro* sobre quien estamos escribiendo.

*Ciro el Joven*: fue el hijo del rey persa *Darío II*.

Como ya lo señalamos, nuestro estudio se enfocará en *Ciro el Grande*. Empecemos nuestra historia con *Astiages*, el malvado abuelo de *Ciro*.

*Astiages* fue el último rey del Imperio medo. Él reinó del año 586 al 550 a. C. Él tuvo un sueño aterrador de que su hija *Mandane* daría a luz un hijo que reinaría sobre toda Asia. Como *Herodes el Grande*, este rey malvado no quería que nadie le sucediera en su reino.

En un intento por diluir o debilitar la sangre real de su hija, la casó con un persa a quien él consideraba como inferior y, al nacerle a ella su primogénito, él ordenó que dicho niño fuera ejecutado. Pues este niño sería más tarde conocido como *Ciro el Grande*.

De inmediato se ve con toda claridad que las cosas que le sucedieron a este niño no ocurrieron por accidente. Dios estaba decidido a mantener vivo al niño para que las Escrituras se cumplieren, pero el diablo estaba resuelto a matar al niño para que las Escrituras fallaran.

La misión de matar al niño *Ciro* fue dada a *Harpago*, el siervo más confiable del rey. Sin embargo,

Harpago lo pensó muy bien en cuanto a matar al nieto del rey. Debido a que el rey no tenía hijos que le sucedieran, él analizó que a la muerte de Astiages, el cetro pasaría a Mandane su hija.

Él temió que una vez estando ella en el poder buscará vengar la muerte de su hijo.

Finalmente él concluyó que el niño debía morir, pero no por mano suya. Así que esta misión de matar al niño él se la delegó a un pastor del rey llamado Mitrídates. A Mitrídates se le instruyó que tomara el niño y lo abandonara en las montañas para que muriera.

El plan se complicó . . . Mitrídates estaba casado con una esclava llamada "Spaca" que, dicho sea de paso, significa "perra, ramera o zorra". Este hecho, como lo señalaremos más tarde, es muy significativo. No por accidente, Spaca había dado a luz precisamente a un niño muerto.

El pastor y su esposa decidieron cambiar su niño muerto por el vivo. De esta forma, su hijo muerto tendría un sepelio real y Spaca no se privaría del gozo de ser madre al adoptar al bebé Ciro.

Por consiguiente, Mitrídates llevó el cuerpo de su propio hijo y lo abandonó en las montañas. Tres días después se lo presentó a Harpago para su funeral.

El engaño no se descubrió durante años, y tal descubrimiento se dio por un juego inocente que los niños de la aldea jugaban. Por "casualidad" se escogió al niño del pastor para jugar al rey. Durante el juego, él ordenó que uno de sus desobedientes súbditos fuera azotado. Puesto que el niño que había sido castigado así era de una familia prominente, el incidente llamó la atención de gente importante. El hijo del pastor llegó a ser objeto de una investigación muy cuidadosa, y el pastor fue torturado hasta que contó toda la historia.

Harpago, a quien el rey comisionó originalmente para darle muerte al niño, fue destinado a pagar un terrible precio por su error. Él fue invitado a un espléndido banquete, y ante él fueron colocadas bandejas con las carnes más suculentas y deliciosos manjares. Al final de la fiesta se le presentó una canasta que contenía las manos y la cabeza de su hijo de 13 años de edad. Fue entonces cuando Harpago se dio cuenta que había cenado la carne de su propio hijo. Este hecho también sería de una importancia decisiva en el cumplimiento de la profecía de Dios en cuanto a Ciro.

El abuelo malvado, todavía turbado con los sueños acerca del niño de su hija, convocó a sus magos. Después de mucha consulta, los magos concluyeron que el rey no tenía por qué preocuparse del niño Ciro porque, según afirmaban ellos, el cumplimiento de los sueños ya se había dado con el juego del niño. Así que, Ciro fue enviado a Persia para vivir con sus padres, quienes por diez años lo creyeron muerto.

En ese entonces, los pueblos antiguos eran muy dados a la mitología. Por ejemplo, se decía que Roma había sido fundada por Rómulo y Remo, quienes habían sido abandonados en el campo y que habían sido amamantados por una loba. Ya que la madre adoptiva de Ciro se llamaba "Spaca", que quiere decir "perra", rápidamente circuló la historia de que también Ciro había sido abandonado y criado por una perra.

Conforme Ciro crecía, aumentaba su fama. Últimamente, Harpago le vio como un vehículo por el cual se podía vengar del rey por el brutal asesinato de su hijo. En una forma muy hábil, sembró la discordia y la rebelión en las mentes de medos influyentes. Finalmente le

envió a Ciro un mensaje secreto dentro de un conejo muerto. Al leer Ciro los detalles del golpe maestro, fomentó una rebelión en Persia y dirigió el ejército para atacar a Astiages, su abuelo.

El rey malvado, como si careciera de sus sentidos, constituyó a Harpago comandante de su ejército, sin darse cuenta que de hecho éste era el conspirador contra él.

Astiages fue derrotado y apresado hasta el día de su muerte y Ciro llegó a ser el monarca supremo de Media y de Persia. Las extraordinarias e increíbles profecías de las Escrituras se estaban cumpliendo.

En vista de que Isaías 45:1 menciona la conquista de naciones, desatar lomos de reyes y abrir puertas; la descripción de la conquista de Babilonia por Ciro será de particular interés para usted.

Al avanzar Ciro hacia Babilonia, llegó a la margen de un río conocido como "Gindes", que desemboca en el río Tigris. El río era tan rápido y traicionero que un caballo de la corte real que quiso atravesarlo nadando, se ahogó.

Ciro se enojó tanto con la insolencia del río que decidió moderar su fuerza para que una mujer lo cruzara caminando sin mojarse las rodillas. En consecuencia, dirigió a su ejército para que cavaran 180 canales en cada lado del río, en todas direcciones. De este modo, se amansó el agua siendo desviada en 360 canales distintos, pero no sin la pérdida, para ellos, de todo un verano. Sin embargo, este incidente "casual", jugó un papel decisivo en la conquista de Babilonia.

Una vez habiéndole infligido su venganza al Gindes, Ciro se lanzó contra Babilonia. Se libró una batalla muy cerca de la ciudad y el ejército de Babilonia se vio forzado a refugiarse en la ciudad.

A la ciudad de Babilonia se le consideraba virtualmente impenetrable. Sus imponentes muros que la protegían, cubrían un perímetro de 90 kilómetros alrededor de la ciudad, de una altura de 90 metros y un grosor de 27 metros. El río Eufrates corría por en medio de la ciudad, pero estaba adecuadamente protegido con muros en cada lado del río.

Sin embargo, Ciro había descubierto recientemente que las aguas de un río podían ser desviadas. Por tanto, dejó parte de su ejército donde el río entraba a la ciudad y parte donde salía. Luego, tomó un tercer grupo de hombres y se fueron corriente arriba, y desviaron las aguas del río haciendo un pantano. De esta manera, las aguas del río disminuyeron tanto que apenas llegaban a la mitad de las pantorrillas de los hombres.

Esta información está registrada en la historia de Herodoto 1:191, y aquí les narraré la siguiente parte de la historia, en sus propias palabras:

Si los babilonios hubieran considerado lo que Ciro hacía, o si hubieran percibido el peligro, no habrían permitido que los persas entraran a la ciudad, sino que los habrían destruido por completo; porque ellos habrían asegurado todas las puertas que daban hacia el río, y colocados sobre los muros en ambos lados del río, habrían atrapado al enemigo como en una trampa. Pero, lo que sucedió, fue que los persas los atacaron por sorpresa y tomaron la ciudad . . .

Herodoto continúa diciendo que la ciudad de Babilonia se encontraba absorta en una festividad, danzando y disfrutando. Leemos sobre esto en el capítulo quinto del libro del profeta Daniel. En medio del banquete de Belsasar, una mano escribió su caída, con letras inolvidables en la pared del palacio, y su reino

fue entregado en manos de medos y persas.

Belsasar estaba tan asustado que sus rodillas le temblaban (Daniel 5:6), y las puertas de dos hojas que daban al río, fueron dejadas abiertas. La ciudad de Babilonia fue capturada y las Escrituras se cumplieron extraordinariamente.

### Reflexiones

Aquí tenemos una historia admirable. Una parte se encuentra en la Biblia y la otra parte se encuentra en la historia secular. Una parte complementa a la otra para que haya una hermosa armonía entre ellas. No existe ningún conflicto entre la verdad inspirada y la verdad que no ha sido inspirada.

Por tanto, aun el más cauteloso y devoto estudiante de las Escrituras probablemente la encontrará interesante e intrigante y hasta tal vez edificante.

Nosotros depositaremos nuestra total confianza en la parte de la historia escritural y el resto lo tomaremos como tentativamente cierto, dándonos cuenta que la información adicional nos puede encaminar más tarde a reconsiderar nuestra posición.

¡Así es como debe ser! La información extrabíblica debe ser juzgada por las Escrituras y no a la inversa.

Ahora debemos tratar de proceder a partir de una sorprendente historia que sucedió hace 2,000 años . . . para llegar a las historias sorprendentes de hoy. Si estas historias o experiencias son contrarias a las Escrituras, debemos rechazarlas de inmediato por estar erradas. Las Escrituras han permanecido fieles a través de los años.

Sin embargo, si estas historias no se contradicen con las Escrituras y si resaltan nuestro servicio a Dios, considero que muy bien pueden ser contactos válidos con el Cristo . . . *detrás del velo*.

## PRIMER VISTAZO

---

Nuestro siguiente capítulo se titula "En lo profundo" y contiene algunas historias sorprendentes de contestaciones a oraciones. Si usted cree que Dios no les da sabiduría a aquellos que la piden, encontrará muy ofensivo este próximo capítulo. En cambio, si usted ha añorado la guía y dirección de Dios en su vida . . . usted encontrará alegría al ver la mano de Dios obrar en las vidas de los demás.

**PREGUNTAS PARA REFLEXIONAR**

**CAPÍTULO 2**

1. ¿Será más cierta una verdad inspirada que una no inspirada?
2. Dios tuvo planes para Ciro desde antes que este naciera. ¿Tendrá Dios planes para nosotros aun desde antes que nazcamos?
3. Mencione algunas formas de cómo Satanás trató de obstaculizar que las profecías en cuanto a Ciro no se cumplieran.
4. Señale algunas cosas providenciales que le sucedieron a Ciro y que ayudaron a que se cumpliera la profecía.
5. Discuta la diferencia entre “accidente” y “providencia”.
6. ¿Es posible que las fuerzas espirituales estén luchando en nosotros como en la vida de Ciro?
7. ¿Ha tenido usted experiencias en donde ha estado a punto de morir?
8. ¿Es posible que Dios haya tenido razones especiales para permitirle seguir viviendo?
9. Si Dios quisiera guiarlo hoy, ¿cómo cree usted que lo haría?
10. ¿Cómo podemos diferenciar entre la dirección de Dios y la del diablo?